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Escala Crítica/Columna Diaria

  *La lucha partidista y los riesgos de la contaminación oficial  *En puerta un extraordinario
crecimiento en viviendas y comercios
 
*Una reunión de gabinete. ¿Por elección de PRD o por cambios?
 
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
EL DOMINGO el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene una prueba importante. En
otros tiempos, cuando las diversas corrientes se enfrentaban –algunas veces de manera
violenta- siempre se decía que era una muestra de la democracia al interior. Que ahí a nadie se
le coartaba su libertad a expresarse. Lo que ha resultado difícil para ese partido es aplicar sus
normas, institucionalizarlas. Ahora ya no está en la oposición y tendrá su primer proceso
electivo interno como partido en el gobierno –por lo menos en Tabasco.
 
   
 
Así como el PRD tabasqueño se “contaminó” con la batalla nacional de las corrientes, por lo
general surgidas y consolidadas en el Distrito Federal, ahora el riesgo es que esa lucha interna
de grupos y “tribus” como las han denominado también “contaminen” al propio gobierno. Esto
es así porque varios funcionarios en ejercicio se han incorporado abiertamente a la contienda
partidista.
 
Es cierto que ejercen sus derechos ciudadanos, pero el riesgo es alto. Ayer mismo
escuchamos una serie de señalamientos en contra de Agustín Silva, coordinador de asesores
del Gobernador y aspirante a la dirigencia estatal. El funcionario forma parte de una corriente
interna y es blanco de acusaciones por parte de Pablo Rodríguez, de Nueva Izquierda,
agrupación dominante a nivel nacional. En esta disputa fueron acusados también los diputados
Alipio Ovando y Mario Córdova, quienes antes estuvieron con Auldárico Hernández y más
tarde con Juan Manuel Fócil.
 
Hay, sin duda, un reacomodo de personajes y grupos. Resulta natural, pero el riesgo es para
los funcionarios en activo. Es el caso, por ejemplo, de Juan José Martínez, subsecretario de
Obras, y Ricardo Fitz, subsecretario de Gobierno, quienes también impulsan su propia planilla.
En total son 14 las planillas que compiten.
 
Se ha documentado públicamente la existencia de por lo menos ocho corrientes entre los
perredistas: la de Juan Manuel Fócil, Alianza Democrática Nacional; la de Pablo Rodríguez
Bonfil, Nueva Izquierda; “los fundadores”, con Darwin González Ballina; otro segmento de
“fundadores, con Auldárico Hernández; los “neoperredistas” o “pinosuaristas”, de Agustín Silva.
 
Jesús Selván, ex diputado y ex alcalde,  representa Democracia Social, de Juan José Martínez
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y Ricardo Fitz; Lydia Izquierdo, de Foro Nuevo Sol. Recientemente Teresa Jaber presentó a la
Red por la Unidad de Izquierdas. En otra vertiente están Gerardo Gaudiano, Héctor Peralta
Grappin, Neyda García, entre otros.
 
La batalla de las corrientes en el PRD puede trasladarse al gabinete y a la relación
partido-gobierno. También en la futura integración de los bloques en la Cámara de Diputados.
Más vale la llamada “sana distancia”.
 
 
LAS RONDAS PARA TABASCO
 
EN EFECTO Petróleos Mexicanos tiene prioridad en Tabasco para la explotación de
yacimientos, pero no exclusividad. Las famosas “rondas” en la asignación de las áreas a
explotar son eso: en la “ronda cero” le dieron oportunidad a Pemex para que escogiera en
donde antes era de exclusiva presencia del Estado Mexicano. Obtuvo el 83 por ciento de la
explotación de las reservas probadas y el 21 por ciento de los “prospectivos”. 
 
Claro que en las que obtuvo también tiene la opción de asociarse con los inversionistas y las
empresas privadas. En esta “ronda cero” la mayoría de los campos a explotar están en
Tabasco, Campeche y Veracruz.
 
Como puede observarse un 17 por ciento de los campos restantes de reservas probadas, esto
es en la mayoría de los campos maduros, serán explotados en muy corto plazo por las
empresas privadas la mayoría extranjeras. En Tabasco, hay campos en Huimanguillo y
Cárdenas explotados por firmas externas, lo que motivó un amparo de varios municipios,
recursos rechazado por la Suprema Corte.
 
Habrá que insistir: no son 14 los municipios que abarca la exploración y explotación petrolera,
sino los 17. Esto hace de Tabasco la única entidad en la República donde todo su territorio es
susceptible de ser declarado “de utilidad pública” para la actividad energética. Esto haría
también que en términos de seguridad nacional se le considere –aunque no se ha dicho
oficialmente- un área de “alta prioridad”.
 
El gobernador Arturo Núñez anunció en el Segundo Foro Regional Tabasco 2014 Negocios sin
Fronteras, que fue encargado un estudio de “inteligencia inmobiliaria” a la empresa Orange
Investments (radicada en Nuevo León), que permitirá determinar los corredores comerciales en
áreas conurbadas de Villahermosa y un crecimiento territorial “que beneficie a todos”.
 
La firma Orange Investments se presenta a sí misma como “empresa innovadora de
inteligencia y desarrollo de bienes raíces”, que ha participado “en el desarrollo de proyectos de
usos-mixtos, multifamiliares, comerciales y de oficinas en todo el país, que ya superan los mil
millones de dólares en valor de inversión”. 
 
Ha participado en proyectos inmobiliarios en Nuevo León, Veracruz, Guanajuato, Distrito
Federal y Querétaro. 
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Una preocupación en algunos sectores es que el anuncio del nuevo auge petrolero desate una
ola de especulación sobre todo con los terrenos. Recordemos la reciente advertencia del
consultor Eugene Towle, director de Softec, en el  sentido de que en el año 2025 –esto es
apenas en diez años más-  Villahermosa requerirá 72 mil viviendas, 700 mil metros cuadrados
de locales comerciales, 100 mil metros cuadrados de oficinas y 5 millones de metros cuadrados
de bodegas.
 
Habrá que vigilar este proceso de expansión urbana y crecimiento demográfico en una ciudad
que de por sí presenta un déficit de vivienda agudizado por las inundaciones del 2007.
 
 
AL MARGEN
 
SÓLO especulaciones. Aunque corrieron versiones de que el gobernador Arturo Núñez se
reuniría con los integrantes de su gabinete para definir  posibles relevos, no hubo tal. Los
asistentes hablaron de los avances para el próximo informe de anual de labores, hubo algunos
comentarios en torno al reciente informe presidencial y la presentación del secretario de
Finanzas, Víctor Lamoyi, en torno a cuestiones del presupuesto. El hecho de que se haya
realizado también horas antes de la elección del PRD despertó suspicacias, pues algunos
consideraron necesario que el gobernador llamara a sus colaboradores a mantenerse fuera de
la contienda partidistas. Obvio que se espera de todos una conducta institucional.
(vmsamano@yahoo.com.mx)
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